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RETOUR  
SUR LES RÉUNIONS 
DE QUARTIERS

Matthieu Schlesinger,
Maire d’Olivet

BIEN PLUS 
QUE DES JEUX

À moins de 100 jours des Jeux 
de Paris, Olivet vibre aussi. 
Plusieurs acteurs du territoire se 
préparent à vivre des moments 
extraordinaires en participant 
de près ou de loin à cette grande 
fête. Naturellement, nous serons 
tous derrière Rémy Boullé, notre 
kayakiste phénoménal, que nous 
espérons en or, en septembre. 

Les Jeux sont associés aux 
performances et aux records.  
L’événement porte aussi en 
lui un message et des valeurs. 
Ceux qui témoignent ici dans 
ce magazine aiment à le dire. 
Le mouvement olympique a 
pour but de contribuer à bâtir 
un monde pacifique et meilleur 
en éduquant la jeunesse. Je ne 
peux que saluer l’initiative de 
nos écoles qui ont organisé leur 
propre relais de la flamme ! 
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Elle circule d’école en école. De 
façon ludique, les élèves sont 
ainsi sensibilisés aux valeurs de 
l’olympisme : l’amitié, le respect, 
l’excellence. Et les valeurs 
paralympiques : la détermination, 
l’égalité, l’inspiration et le 
courage.  

LE TOUR 
RACONTE LA FRANCE

Du courage, il en faudra aux 176 
coureurs qui prendront le départ 
du Tour de France ! Vous le savez, 
ils passeront par Olivet le mardi 9 
juillet. L’événement est populaire. 
Alors on vous espère bien sûr 
nombreux en bord de route pour 
les encourager et voir passer la 
caravane ! 

L’été s’annonce intense sur le 
plan sportif, riche en émotions, 
et nous allons pouvoir en profiter 
ensemble.
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10 /04
Premiers secours

Faire un garrot en cas de blessure 
grave et profonde, mettre en position 
latérale de sécurité, réaliser un 
massage cardiaque... Les sapeurs-
pompiers d’Olivet ont initié le Conseil 
des jeunes olivetains aux gestes de 
premiers secours. Deux heures très 
appréciées des enfants !

14 /04
Carnaval ensoleillé

Le soleil était de la partie pour 
accompagner le joyeux cortège pendant 
le carnaval organisé par la Ville !  
De nombreux enfants et leurs parents 
étaient déguisés pour l’occasion. Ils ont 
pu profiter des animations et du goûter 
proposés à l’arrivée du défilé, dans le 
parc du Poutyl.

28/03 & 3/04

4 /04
Visite d’école

La réflexion pour la construction 
d’un groupe scolaire dans le Val, 
en remplacement de l’actuel, est 
en cours. Avec l’équipe municipale, 
un groupe de travail planche sur 
les attendus. Parents d’élèves, 
enseignants et riverains ont 
ainsi visité l’école du Poutyl pour 
découvrir un établissement nouvelle 
génération.

6 > 14 /04
Hommage  
aux bords du Loiret

Pour sa 54e édition, Le Grenier à Sel 
a mis à l’honneur « Les maisons des 
rives du Loiret d’Olivet » en exposant 
à l’Alliage 21 scènes de vie, croquées 
et peintes par les membres de 
l’association. Cette initiative a offert  
un vibrant hommage au patrimoine  
de la ville.

L’équipe municipale 
a présenté les grands 
projets de la Ville, 
mais aussi les projets 
spécifiques aux quatre 
quartiers : l’école de la 
Vanoise, les Assises du 
Val, les chantiers et les 
travaux de voirie... Les 
habitants ont ensuite pu 
poser leurs questions et 
échanger avec les élus sur 
des sujets précis.

Vidéos disponibles  
sur olivet.fr

Retour sur... MARS /AVRIL

 I 3



Bouger plus au quotidien,  
      même après 60 ans !    

Pourquoi avoir lancé une étude  
sur la mobilité des plus anciens ?

Ces dernières années, la lutte contre 
la sédentarité est devenue un fil rouge 
dans la politique sportive d’Olivet. 
Dans ce cadre, le programme Hop, 
on bouge ! a été lancé en 2023. Cette 
année, nous le développons pour les 
plus de 60 ans. Avec cette étude sur 
la mobilité des seniors au quotidien, 
l’objectif est d’imaginer des activités 
adaptées pour se maintenir en forme. 
Une cinquantaine de seniors se sont 
engagés pour nous aider dans ce projet.

Comment s’est-elle déroulée ?

L’étude a ciblé les plus de 75 ans, 
population la plus éloignée du 
programme Hop ! actuel. Chaque 
participant a porté un podomètre 
pendant quinze jours afin de déterminer 
son nombre de pas quotidiens, du 
matin au soir. Nordine Attab a analysé 
les résultats, et ils sont surprenants : 
en moyenne, les seniors olivetains 
font environ 5 000 pas par jour, bien 
plus que les “actifs” ! Par la suite, des 

podomètres ont de nouveau été remis 
aux seniors, toujours pour quinze jours, 
avec la consigne d’appliquer quelques 
astuces du coach sportif. Les résultats 
seront présentés lors de la conférence 
sur le bien-vieillir après 60 ans, le 
vendredi 17 mai, à l’Alliage.

Comment inciter les seniors  
à continuer à bouger ?

Le service des sports va travailler avec 
le Centre communal d’action sociale 
(CCAS) pour proposer une activité de 
mobilité par mois, dans le cadre de 
Hop, on bouge !. Comme il n’est jamais 
trop tôt pour prendre soin de soi, cette 
activité sera ouverte dès 60 ans. Elle 
sera toujours adaptable aux capacités 
et à l’envie des participants. Beaucoup 
de nos seniors participent déjà à Hop, 
en douceur ! et marchent, notamment 
au domaine du Donjon. Bouger peut se 
faire seul comme à plusieurs !

Depuis février, Olivet réalise avec le coach sportif 
Nordine Attab une grande étude sur la mobilité 
des seniors. Le 17 mai, il restituera les résultats à 
l’Alliage et vous invitera à bouger !

Pour augmenter le nombre 
de pas et lutter contre la 
sédentarité, le coach sportif 
donne quelques conseils aux 
seniors * :

•  FAIRE UN DÉTOUR À PIED  
pour allonger son chemin  
de quelques mètres

• JARDINER

•  MARCHER pendant  
un appel téléphonique

  •  SE LEVER ET MARCHER  
pendant les publicités 
télévisées

•  NE PAS CHERCHER la place de 
stationnement la plus proche 
de sa destination

•  SE PROMENER quelques 
minutes le matin pour 
réveiller ses muscles

*   ces conseils  
sont applicables   
par tous !

Les petites  

astuces  

de Nordine Attab

 D’INFOS : Conférence sur la mobilité 
des seniors, vendredi 17 mai, de 10h  
à 11h30

  À l’Alliage, entrée libre

INTERVIEW

Échanges avec Marie Allaire,  
adjointe au Maire déléguée à la santé.
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Ça se termine Ça a repris !

   QUARTIER 
Ouest

RUE DE LA POINTE AU RENARD 

La réfection de cette voie en impasse, donnant sur la 
rue des Plaisses, était attendue des riverains. Dans ce 

petit quartier résidentiel, la mairie souhaitait attendre 
la fin des constructions pour lancer le chantier. C’est 

chose faite. À peine deux mois de travaux ont été 
nécessaires pour la refaire à neuf. Sur environ 200m, 
des trottoirs ont été réalisés, l’éclairage public a été 

remplacé et le tapis de la chaussée refait.

À noter : cette rue bénéficie d’une innovation 
technique ! À l’heure où l’imperméabilisation des 
sols est un problème en cas de fortes pluies, ici le 

revêtement routier est drainant. Concrètement, l’eau 
de ruissellement s’infiltrera à travers la chaussée pour 

rejoindre doucement la nappe phréatique. 

RUE PRESSOIR AUBRY

Le printemps 2023 avait été consacré à la réalisation des 
travaux d’assainissement dans la section entre les rues Marcel 
Belot et Rodolphe Richard. Place désormais à la requalification 
de la voirie de la rue Pressoir Aubry. Après plusieurs réunions 
avec les riverains pour déterminer les attentes et y répondre au 
mieux, le chantier a démarré fin mars. Il devrait prendre fin au 
plus tard en août. 

Cette voie de desserte, une fois terminée, va multiplier les bons 
points. Des trottoirs aux normes pour les personnes à mobilité 
réduite : il n’y en avait pas jusqu’à présent. Quelques places 
de stationnement vont aussi être créées ainsi que des noues 
paysagées pour collecter les eaux pluviales. Enfin, une bande 
cyclable sera réalisée. « Cela n’avait rien d’évident au départ 
en raison de la largeur de la chaussée, confie Michel Leclercq, 
maire-adjoint délégué aux travaux. Le fait de la passer en sens 
unique, avec l’accord des riverains, a résolu le problème. » La 
rue est ainsi configurée comme une voie de desserte et de 
proximité : la circulation sera plus apaisée et les tentations 
moins fortes de l’utiliser comme une voie de contournement.

Tr
av

au
x

483 800 € investis  
par Orléans Métropole

160 000 € investis  
par Orléans Métropole

Plus modestement, des petites 
sections de voirie ont aussi 
été prolongées, à la suite de 
constructions de nouvelles 
maisons d’habitation, comme ici 
rue de la Pointe dans le quartier 
Ouest et rue aux Chiens dans le 
quartier Centre. 

Ça compte aussi
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BUDGET PARTICIPATIF

SANTÉ

Un cabinet  
pour les soins  
non programmés
Début avril, un nouveau centre médical a 
ouvert rue Antoine Petit à Olivet : Médipôle. 
Ce cabinet médical est dédié uniquement 
aux soins non programmés : comprenez 
les urgences relatives qui nécessitent une 
consultation rapide, au contraire des rendez-
vous de suivi régulier à faire chez le médecin 
traitant. 

Pour cela, le cabinet est ouvert de 8h à minuit 
7 jours sur 7, avec sept médecins qui se 
relaient, à raison de trois praticiens présents 
chaque jour, pour honorer les rendez-vous. 
Ceux-ci sont à prendre sur Doctolib, avec 
des créneaux ouverts toutes les 3 heures, ou 
par téléphone. Trois infirmières pratiquent 
également au sein du cabinet, avec ou sans 
rendez-vous.

Pour ce budget participatif placé sous le signe de la 
transition écologique et énergétique, 26 projets ont été 
déposés par les Olivetains à l’automne dernier. Après étude, 
13 projets répondant aux critères du règlement ont été 
proposés au vote des habitants. Avec l’enveloppe allouée de 
80 000 € et après décompte des votes, six projets pourront 
être réalisés.

Ceux-ci ont été annoncés le 12 avril dernier lors d’une 
cérémonie de présentation, en présence des porteurs de 
projets. Le projet le plus plébiscité était sans conteste celui 
de l’installation de pièges anti-moustiques. La mise en place 
d’une fontaine à eau au stade d’Yvremont a également 
recueilli de nombreux votes, comme l’équipement de l’école 
du Val avec des voiles d’ombrage. Des installations en 
faveur de la biodiversité (nichoirs pour différentes espèces 
ou corridors pour hérissons) dans la ville sont également 
au programme, ainsi que l‘implantation de toilettes sèches 
sur un parking des bords du Loiret et d’arceaux à vélo 
supplémentaires sur le territoire.

Pièges à moustiques, voiles d’ombrage,  
fontaine à eau… Vendredi 12 avril, les projets 
lauréats du budget participatif 2023 ont été 
dévoilés, en présence des porteurs de projet.

Les projets 
lauréats dévoilés      D’INFOS au 02 38 53 22 22 

 Médipôle, 2 rue Antoine Petit
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Dans le cadre des 24h de la biodiversité, 
la mairie et ses partenaires proposent des 
sorties en famille et une superbe exposition 
sur les oiseaux.

Observer les oiseaux, découvrir l’apiculture, 
aller à la rencontre de la nature avec nos sens, 
connaître les plantes comestibles.  
Les samedi 1er et dimanche 2 juin, la mairie 
d’Olivet propose, en partenariat avec 
des acteurs du territoire, des animations 
nombreuses et variées autour de la 
biodiversité locale. La ville s’inscrit cette 
année encore, avec les autres communes 
de la Métropole, dans une démarche de 
sensibilisation dans le cadre des 24h de 
la biodiversité organisées par Orléans 
Métropole.

En complément, une exposition créée pour 
la ville par le photographe animalier Olivier 
Lasbley sera installée du 31 mai au 28 juin en 
bas de la plaine des Martinets, à proximité 
directe de l’observatoire récemment inauguré 
à cet endroit. Oiseaux des bords d’eau et 
oiseaux des bois, dix espèces du territoire 
seront présentées, capturées par l’œil expert 
du photographe. L’exposition sera ensuite à 
retrouver à partir du 15 juillet au domaine du 
Donjon.

                       Éveillons  
nos sens à la biodiversité 

ÉLECTIONS

Le 9 juin approche, et avec lui les élections européennes. Vous n’êtes 
pas présents ce jour-là ? Vous pouvez charger un électeur de voter à 
votre place, dans votre bureau de vote. Pour cela, une procuration est 
nécessaire.

Comment faire ? Avant tout chose, il vous faut connaître la date de 
naissance et le numéro d’électeur de votre mandataire, ou à défaut sa 
date de naissance, ses prénoms et nom et la commune où il vote. La 
procuration peut se faire en ligne grâce au téléservice « Maprocuration », 
et doit ensuite être validée au Commissariat de police avec votre pièce 
d’identité. Il est aussi possible de remplir le formulaire dédié (accessible 
en ligne depuis le site service-public.fr ou à demander au Commissariat de 
police) et le présenter directement au Commissariat de police pour qu’il soit 
enregistré. 

Attention ! Si aucune date limite pour la procuration n’est prévue, celle-
ci doit tout de même être transmise par les services de l’État à la mairie 

concernée. Pensez à anticiper pour être sûrs de 
pouvoir voter !

   Pensez à la procuration !

Les travaux d’entretien forestier du Donjon continuent. En 
avril, c’est au niveau du parcours VTT que les bûcherons 
sont intervenus. La raison ? De nombreux arbres étaient 
morts ou malades, et présentaient des risques : incendie à 
la période chaude, et chute en cas de grand vent.

Afin de protéger les utilisateurs, une opération de 
nettoyage de la zone a donc été programmée. Entamée fin 
mars, elle s’est terminée avant les vacances de printemps. 
Avec le dépressage de la sapinière en début d’année, 
les deux zones demandant une intervention rapide ont 
été traitées. Les services de la ville d’Olivet travaillent 
actuellement avec l’Office National des Forêts sur un 
plan pluriannuel d’entretien des espaces boisés, qui sera 
présenté courant 2025, quand les études seront terminées. 
Avec pour objectif de pérenniser la forêt du Donjon sur les 
prochaines décennies.

Le circuit VTT sécurisé

DONJON

 ENVIRONNEMENT 

 D’INFOS : Programme complet  
page 14 du OH Sortir et sur olivet.fr

     D’INFOS sur service-public.fr 

Sittelle 
torchepot, 
photographiée 
par Olivier 
Lasbley
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LES STAGES  
d’été
Les stages d’été, organisés par la Ville, 
seront de retour de juillet à la rentrée. 
Chaque semaine, un choix d’activités 
sportives et ludiques sera proposé autour 
de thèmes spécifiques, dont celui des Jeux 
Olympiques et Paralympiques.  
Les inscriptions seront ouvertes dès le 
lundi 13 mai à 10h et jusqu’au 2 juin sur 
l’espace Citoyen. 

 I 8 I 8

LES CENTRES 

de loisirs
Pendant tout l’été, les deux 
centres de loisirs de la ville 
accueilleront les enfants âgés 
de 3 à 12 ans. Une multitude de 
semaines à thème, adaptées à 
chaque tranche d’âge, seront 
proposées. Les inscriptions seront 
ouvertes sur l’espace Citoyen  
dès le 6 mai. 

   DU CÔTÉ  des  assos
Les associations sportives d’Olivet, 
aussi, offriront une large palette 
de stages, allant de la natation aux 
échecs en passant par le tennis de 
table et bien d’autres encore, pour 
satisfaire tous les intérêts !

L’ESPACE 
à  l’Angle
L’espace ados dévoilera 
prochainement sa 
programmation estivale ! 
Ouvert les deux premières 
semaines de juillet et les deux 
dernières d’août, il promet des 
journées bien remplies pour 
nos jeunes de 11 à 16 ans ! Des 
activités sur place, des sorties, 
des soirées… Les vacances 
seront actives pour les jeunes 
d’Olivet ! Les inscriptions 
seront à effectuer les deux 
mercredis de juin précédant les 
vacances, sur place au 155 rue 
Paul Genain, dans la limite des 
places disponibles. 110 enfants 

ont participé aux stages 
d’été de la Ville en 2023 

9 stages 
repartis sur 5 semaines

Avec l’été qui approche et la fin de l’école 
qui se profile, les parents ont un défi de 
taille à relever :  occuper les enfants et 
s’organiser pour les grandes vacances ! La 
mairie et les associations ont les bonnes 
réponses pour des activités de qualité et 
faciliter la vie des familles !

Info
rmations
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BIENVENUE AUX BÉBÉS :  
Marceau TREMBLIN LE PAPE | Aina 
RAPIERA | Éva SIMONI | Louisa BEUNIER 
BARRIBAUD | Arthur PEARCE RODINEAU | 
Leyah JESUS PEREIRA

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS :  
Mingyung KIM & Gizel HADJI

ILS NOUS ONT QUITTÉS :  
Bernard MORIZET, 70 ans | Didier GAUCHER,  
62 ans | René CHÉNUET, 81 ans | Yveline 
FALLET, 73 ans | Michel BOURSIER, 80 ans | 
Jean FRANÇOIS, 87 ans | Micheline 
PARDESSUS, 83 ans | Annick HÉNAULT, 
80 ans | Madeleine MONDANGE, 93 ans | 
Stéphane ORHAND, 55 ans

À L’ORDRE DU JOUR ET APPROUVÉS :

•  Le débat autour du projet de requalification des mails d’Orléans 
en présence de Charles-Eric Lemaignen, Vice-Président d’Orléans 
Métropole ; 

•  L’attribution d’une subvention de 13 000 euros à l’association Lumières 
et Sons d’Autrefois pour son spectacle le 14 septembre 2024 ;

•  L’attribution d’une subvention de 1 400 euros à l’association Olivet 
Photo Vidéo pour leur exposition estivale de plein air Les gens d’ici font 
leurs jeux ;

•  L’extension de la période d’exploitation du camping en délégation de 
service public de fin mars à fin octobre ;

•  Des demandes de subventions au titre du fonds interministériel de 
prévention de la délinquance pour un montant total de 25 203 euros 
pour l’installation de caméras aux abords d’équipements publics et de 
vidéophones dans les crèches municipales.

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL : lundi 13 mai à 18h30 à l’Alliage

RETOUR sur

Carnet de mars  le Conseil municipal du 25 mars 2024

Avec Loiret Nature Environnement, une 
série de conseils et d’informations est 
proposée ici pour mieux comprendre notre 
territoire et adopter de bonnes pratiques.

8
VOUS ÊTES DANS UNE ZONE  
À RISQUE ARGILO-CALCAIRE MOYEN ?
Voici quelques solutions pour limiter les dégâts.

1.   Limiter le ruissellement et les apports d’eau 
pluviales à proximité des constructions, si 
possible au-delà de deux mètres des murs 
extérieurs. 

2.   Veiller à garder un taux d’humidité constant en 
imperméabilisant la surface du sol tout autour 
de la construction.

3.  Utiliser des matériaux souples pour les réseaux, 
afin de réduire au maximum les risques de 
ruptures des canalisations enterrées.  

4.   Éloigner la construction des racines des 
végétaux. Si ce n’est pas possible, installer 
un écran anti-racines d’une profondeur de 2 
mètres minimum adapté aux types de racines 
environnantes. 

5.  Réduire les échanges thermiques du sous-sol. 

6.  Rigidifier la structure du bâtiment pour 
résister aux distorsions provoquées par 
les mouvements de terrain : des chaînages 
horizontaux et verticaux et une pose de 
linteaux au-dessus des ouvertures permettent 
de minimiser les désordres.

De nombreuses parcelles situées sur les 
bords du Loiret ont en commun des sols 
argileux. Les variations d’eau peuvent 
avoir certaines conséquences :

LE RUISSELLEMENT 
autour d’une habitation

•  en période de sécheresse, le manque 
d’eau entraîne un tassement irrégulier 
du sol en surface.

•  lors d’épisodes pluvieux importants, un 
effet de gonflement se produit, pouvant 
entraîner fissures et affaissements pour 
les maisons individuelles.

ÉVITER
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L’année 2024 est sport à Olivet. Avec 
Hop en Fête, le 1er juin, la Ville célèbre le 
sport pour tous. Mais, le saviez-vous ? 
Certains Olivetains participent aussi, de 
près ou de loin, aux JO de Paris...

2024, année sportive par excellence 
en France. En tant que commune 
labellisée Ville active et sportive, 
Olivet se doit la célébrer : pour Hop 
en fête !, samedi 1er juin dès 14h, le 
public pourra découvrir 22 sports 
olympiques et paralympiques. 

Escrime, tir sportif (au laser), 
boxe, cécifoot, boccia (pétanque 
handisport), basket fauteuil... Les 
associations sportives locales et le 
Comité départemental handisport 
s’investissent pour présenter 
aux Olivetains ces disciplines, 
présentes aux Jeux Olympiques et 
Paralympiques de Paris. Cette année 
encore, il sera possible d’essayer 
plusieurs sports, enfants comme 
adultes. L’objectif ? Développer la 
mobilité et l’intérêt pour la pratique 
sportive. À terme, il s’agit également 
de permettre aux habitants de se 
renseigner sur les activités sportives 

et associatives pour la prochaine 
rentrée, à Olivet ou alentours, en vue 
d’une inscription.

TOUS EN FORME !

Mais le sport est également 
fortement lié à la santé. Pour Hop en 
fête ! Olivet s’associe à Profession 
Sport et Loisirs (PSL 45) et organise 
une grande “chasse olympique” 
à destination des 5-12 ans : cinq 
initiations sportives à effectuer et 
des énigmes à élucider en lien avec 
les Jeux de Paris, pour remporter une 
médaille et quelques petits cadeaux. 
Pour les adultes, la Sporty mobile sera 
présente pour réaliser des bilans de 
forme avec un éducateur sportif. 

    D’INFOS : Samedi 1er juin 2024, de 
14h à 19h  
Chasse olympique, de 14h à 17h15

 Parc du Poutyl

Fière de sa politique 
sportive, Olivet lance 

la 2e édition de Hop en 
fête, samedi 1er juin, dans 

le parc du Poutyl. Cette 
année, la commune et les 

associations sportives 
mettent à l’honneur 

les Jeux Olympiques et 
Paralympiques.
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Les enfants  
ont LA FLAMME !

LE SAVIEZ-VOUS ?
La flamme annonce les Jeux Olympiques 

et transmet un message de paix et d’amitié 
aux peuples. Elle a été allumée le 16 avril 

dernier à l’occasion d’une cérémonie dans le 
sanctuaire d’Olympie en Grèce. 

Il y aura en réalité 2000 flambeaux. Tous  
ont été fabriqués en acier recyclé par Arcelor 
Mittal. Celui des jeux de Paris a été créé par 

Mathieu Lehanneur,  un designer français  
qui a aussi conçu 

 la vasque des Jeux.

L’ESPRIT D’ÉQUIPE

En mars dernier, les écoles d’Olivet, en lien 
avec les équipes périscolaires de la Ville, ont 
lancé une initiative commune : une flamme 
olympique, spécialement conçue pour cette 
occasion, parcourt les différentes écoles de 
la ville jusqu’en juin. Lors de la transmission 
de la flamme, les enfants présentent une 
chorégraphie sur l’hymne des Jeux Olympiques, 
suivie d’activités sportives tout au long de 
la semaine. Cette initiative offre une belle 
opportunité d’utiliser le sport comme outil 
éducatif et de promouvoir l’activité physique 
chez les élèves olivetains. Elle témoigne d’une 
belle inspiration des valeurs olympiques et 
paralympiques, telles que le partage, l’inclusion 
et le respect.

Deux classes  
du Val aux Jeux 
Paralympiques

Dans le cadre de la tenue 
des Jeux, deux classes de 
l’école élémentaire du Val 
vont se rendre aux épreuves 
de para athlétisme, au Stade 
de France, le 5 septembre 
prochain. Une sortie unique 
en son genre ! Sollicitée par 
la directrice de l’école, la 
mairie a décidé de soutenir 
financièrement ce projet en 
prenant en charge une partie 
du coût du transport.

Dossier
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Florent  
COQUEUGNIOT (3)

Champion du monde d’aviron en 
sport adapté, licencié au club 
Orléans Olivet et autiste asperger 

Il a appris la nouvelle en janvier 
dernier. À tout juste 22 ans, il n’en 
revient toujours pas. Ce grand 
champion multi titré fera quelques 
foulées, sur 200 mètres environ, avec 
à la main, la torche olympique.

Que représentent pour vous  
les Jeux Olympiques ?  
« Un moment où les nations se 
rassemblent, une forme de trêve dans 
le monde. »

Comment allez-vous vivre le moment ? 
« En courant !  Je suis fier de 
représenter le sport adapté, l’autisme, 
Olivet et Orléans et mon club. Par cette 
exposition, j’espère changer le regard 
de mes concitoyens sur le handicap 
mental et psychique. »

Alexandre 
BURGOT-DERVIN (2)

Chef d’entreprise et président 
de DB Groupe, dans la zone des 
Aulnaies

Quelle surprise à l’annonce des 
porteurs de flamme ! L’ingénieur ne s’y 
attendait pas et sa fierté n’en est que 
plus belle. Depuis, il s’entraîne presque 
tous les week-ends au domaine du 
Donjon, baskets aux pieds et... une 
bouteille d’eau à la main ! La raison ? 
La bouteille pèse le même poids que la 
flamme.

Que représentent pour vous  
les Jeux Olympiques ?  
« La recherche permanente de 
formation, la détermination et 
l’exigence ; mais aussi l’ouverture sur le 
monde et la tolérance. »

Comment allez-vous vivre le moment ? 
« Avec honneur et fierté ! Porter 
un tel symbole, c’est une forme de 
récompense. »

Alexandre  
TINGRY (1)

Président du club d’aviron Orléans 
Olivet, 37 ans d’aviron derrière lui, 
plusieurs fois champion de France

Il jongle avec le temps, tout le temps ! 
À côté de son poste de directeur de 
production chez Shiseido, il vit à fond 
l’aviron avec les 200 licenciés du club. 
Pour ce grand sportif, avec les jeux de 
Paris, il y avait comme une évidence 
à participer à cette grande fête. Son 
dossier de candidature envoyé au 
comité des jeux a fait mouche : son 
palmarès naturellement a compté 
mais aussi son engagement associatif, 
à la croisée du développement de la 
pratique loisirs, du dépassement et de 
l’excellence avec la compétition et de 
l’intégration par le sport.

Que représentent pour vous  
les Jeux Olympiques ?  
« Le Graal et des valeurs chères à tout 
sportif. »

Comment allez-vous vivre le moment ? 
« Je vais essayer de faire ralentir 
le temps sur le relais pour partager 
ce moment unique entouré de mes 
proches et des membres du club. »

3

LES YEUX  
    dans les Jeux...

2

1

Retenez cette date : le mercredi 10 
juillet, la flamme olympique sera 

loirétaine et passera par Orléans !  
À travers la France entière, ils seront 

11 000 relayeurs. Parmi ces privilégiés, 
quelques-uns ont du lien avec Olivet.

Dossier
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André BENHENNA
Les Jeux de l’intérieur
Jeune retraité dynamique du secteur industriel, par ailleurs 
conseiller municipal, André a l’athlétisme dans la peau. Ce 
juge de compétitions nationales et internationales, mais 
aussi membre de la commission nationale antidopage, 
réalise un rêve car, durant tout le temps des Jeux, il sera 
présent au Stade de France pour être commissaire de 
terrain. Son rôle ? Veiller à la bonne marche de toutes les 
épreuves d‘athlétisme. Dans les faits, il sera au contact 
des athlètes sur la piste pour contrôler les allées et venues 
sur les aires de compétition, positionner les journalistes 
et photographes au bon endroit au bon moment et même 
guider les champions olympiques dans leur tour d’honneur ! 

« Les Jeux, c’est le summum dans une vie de bénévole, confie 
ce passionné qui a aussi brillé dans les stades en courant le 
100m en 10,40’ en 1974. On m’appelait la bombe ! »

SUR LE TERRAIN

Rémy BOULLÉ
Kayakiste en ligne handisport

Porteur de la flamme, il participe aussi et 
surtout aux Jeux Paralympiques et vise l’Or. 
Rencontre avec l’Olivetain Rémy Boullé.

Troisième participation, cette fois à domicile,  
qu’est-ce que cela change ?  
Beaucoup de choses : mes proches, mes 
sponsors, mes anciens collègues seront sur le 
bord du bassin. Après des Jeux de Tokyo sans 
public, c’est une sacrée différence.

Où vous entrainez-vous dans le Loiret ?  
Quand je suis à Olivet, je m’entraîne à l’île 
Charlemagne et à Fitness park.

Vous avez déjà été champion du monde. 
La médaille olympique a-t-elle une valeur 
particulière ?  
Oui, plus que toutes les autres. Elle est 
symbolique, précieuse, et rare ! 

Votre mental à quelques mois des épreuves ?  
Solide ! Le stress le met à rude épreuve mais je 
suis entouré et aguerri. La course dure quelques 
secondes, j’aurai besoin de soutien,  
le 7 septembre, pour la finale !

« On m’appelait         
la bombe ! »
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Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques,  
majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l’ensemble des tendances  
a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE 

GROUPES MINORITAIRES   

Le groupe majoritaire Olivet 2020 

Chantal Blot et Vivien Pelletier - Olivet Ecologique et Solidaire

Gile de Sousa - Olivet près de vous  

Pour que vive le Donjon !

Nul ne le contestera : le domaine du 
Donjon est un incroyable poumon vert 
pour se ressourcer et une vraie fierté de 
la commune. Acquis dans les années 1960, 
il s’étend sur 83 hectares. Nous mesurons 
notre chance de pouvoir disposer de 
ce patrimoine naturel. Alors en toute 
logique, nous en prenons soin ! Des 
études phytosanitaires ont mis en lumière 
la nécessité de procéder à des travaux 
d’entretien. C’est donc ce que nous nous 
employons à faire. À proximité du Centre 
équestre, certains des sapins de Douglas 
étaient fragilisés faute de place pour 
croître : la sapinière a ainsi été éclaircie. 
Ces premiers travaux font partie d’un 
grand plan de redynamisation du Donjon 

Mais où sont donc passés nos enfants? Le 
plus souvent chez eux, dans les voitures, 
dans les parcs ou les espaces clos mais 
résolument pas en train de se déplacer 
dans nos rues ! La mobilité motorisée 
semble bien avoir confisqué l’espace 
public? Un collégien,questionné à propos 
de la future rue de la Vanoise,s’est désolé 
que l’espace actuellement dédié aux bus 
scolaires et aux collégiens, devant l’entrée 

que nous imaginons en co-construction 
avec les associations du Domaine. Dans 
les faits, une convention a déjà été signée 
avec l’Office National des Forêts. Des 
professionnels nous accompagnent dans la 
gestion des espaces boisés en préparant un 
plan d’aménagement forestier pluriannuel. 
Leur intervention est déterminante pour 
faire les bons choix à l’heure où il est sage 
de penser à s’adapter au changement 
climatique. 

La forêt est le cadre. Nous rêvons aussi 
en grand sa redynamisation. Car c’est 
bien là que réside l’opportunité offerte 
par le Donjon : une multitude d’espaces 
et d’activités pour satisfaire toutes les 
envies ou presque ! Chacun d’entre nous 
y a une attache particulière, que ce soit à 

du collège Charles Rivière,devienne 
une rue à double sens, sans doute 
passante. Conséquence première de ce 
choix d’aménagement :l’ambiance du 
lieu changera radicalement ; beaucoup 
s’y retrouvaient , après les cours, pour 
échanger, au calme. A notre grand regret, 
c’en sera terminé en septembre. Et que 
dire de la dangerosité de cette rue qui 
risque de devenir un axe de circulation 

travers la pratique du rugby, du tir à l’arc, 
de la marche active... ou simplement pour 
passer un moment agréable autour d’un 
pique-nique ou en marge d’un tournoi de 
foot. Le Donjon est un lieu incontournable 
pour se retrouver. Cela fait une soixantaine 
d’années que vous profitez de la richesse 
du site avec les arrivées successives du 
centre équestre, du club de tennis et de son 
club-house... Dans le futur, le domaine du 
Donjon devra s’adapter, les infrastructures 
être rénovées, des activités développées, 
les espaces mieux maillés.

Nous travaillons sur la manière de le 
valoriser au mieux. Un plan d’actions et un 
chiffrage sont à l’étude. Nous avons hâte 
d’avoir cette feuille de route pour nous 
projeter dans les 10 prochaines années.

Dominique Ragon - À gauche pour Olivet

Pour une autre Europe, voter à gauche ! 

Tout est fait pour nous persuader, à coup 
de sondages, que les jeux sont faits pour 
l’élection européenne à un tour le 9 juin 
prochain. On enferme le débat dans un 
pseudo duel entre deux droites, qui au fond, 
mènent aux mêmes résultats de régressions 
sociales, économiques et environnementales.  
En décourageant l’électeur, notamment des 

La grenouille qui se veut aussi grosse que le 
bœuf….

Depuis quelques semaines, les grands 
groupes nationaux de promotion 
immobilière font harakiri sur leurs prévisions 
de croissance, de grandes coupes sont 
opérées dans leurs engagements de 
programmes, une multitude d’opérations ne 
verront pas le jour faute d’acheteurs. C’est le 

classes populaires, on l’incite à l’ABSTENTION 
qui favorise, les droites et leur extrême. 
VOTEZ pour inverser la représentativité 
réactionnaire du Conseil Européen et élire 
un plus grand nombre de députés des 
listes de gauche ! Celles qui proposent la 
réindustrialisation créatrice d’emplois, des 
salaires et des retraites permettant de vivre 
dignement, le développement des services 
publics de la santé, de l’éducation, de la 

prix à payer d’une course au développement 
en décalage avec une réalité économique qui 
creuse chaque jour le fossé entre le pouvoir 
et le vouloir à moins que ce soit l’inverse….

Nous avons dans cette tribune souvent tiré la 
sonnette d’alarme sur le risque encouru par 
une densification effrénée sur un marché 
en tension. En effet, une fois les jardins 
rasés, quelle issue ? une friche en attendant 

solidarité, la refonte de la PAC, la transition 
écologique, la paix entre les peuples. Celles 
qui donnent, à chacun selon sa sensibilité, 
la possibilité de rompre avec ce libéralisme 
destructeur. 
VOTER à GAUCHE c’est renverser ce pouvoir 
libéral en place, qui prive les citoyens d’une 
Europe démocratique, une Europe de la 
fraternité. 

des jours meilleurs ? des chantiers sans fin 
comme ceux à la sortie du pont ? des fins de 
programmes au rabais ? Finissons ceux déjà 
en cours avant d’en envisager de nouveaux 
afin de ne pas faire d’Olivet la grenouille de 
la fable qui « s’’enfla si bien qu’elle creva… »

trop fréquenté ? Préservons notre cadre 
de vie, la qualité de l’air et réduisons la 
pollution sonore des moteurs en utilisant 
les transports en commun,la marche 
à pied, le vélo . Les projets de nos élus 
doivent veiller à rendre accessibles ces 
moyens de déplacement pour qu’ils soient 
sûrs, nombreux et pratiques pour tous.
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Afin de sensibiliser à ce sujet, 
l’Olivetaine a créé, avec ses parents, 
l’association Handiluce, il y a trois ans. 
Pour la première fois, elle organise 
un événement caritatif, à l’Alliage, 
samedi 1er juin. Le but ? Faire prendre 
conscience au public des difficultés des 
personnes en situation de handicap, 
par des ateliers sportifs et de bien-être, 
des baptêmes en voiture d’exception... 
Cette manifestation veut « toucher tout 
le monde » dans un esprit de fête. Une 
tombola sera également proposée, pour 
« récolter des fonds pour financer mon 
futur fauteuil roulant électrique. » Car la 
maladie engendre aussi des frais lourds, 
ici un reste à charge estimé à 14 000 €. 

« Le handicap n’est pas tabou », lance 
Lucie ; et ce temps fort de l’association 
le prouvera avec certitude.

À peine rentrée des cours 
qu’elle suit à l’Université 
d’Orléans, Lucie Wendling 

s’installe pour réviser soit son cursus 
de licence en science de la vie, soit 
sa prépa au professorat des écoles. 
Une routine « classique » pour une 
jeune Olivetaine de 19 ans. Mais 
Lucie n’est pas « classique » : depuis 
l’âge de 13 ans, elle se déplace en 
fauteuil électrique, ses articulations 
étant trop douloureuses, touchées 
par une maladie génétique orpheline, 
la “dysplasie spondylo épiphysère” ; 
Onyx, son chien d’assistance, reste à 
ses côtés toute la journée. « Je me suis 
toujours sentie différente des autres, de 
façon négative, raconte Lucie Wendling. 
Depuis son arrivée, cela s’est transformé 
en positif, tant en aide technique qu’en 
soutien face à la maladie. Sans lui, je 
n’en serais pas là aujourd’hui. J’ai pu 
continuer à aller à l’école grâce à lui, ce 
n’est pas rien. » 

D’ailleurs, elle se doit de l’emmener 
partout, jusqu’en centre de loisirs, l’an 
dernier, où elle a pu expérimenter la 
médiation animale auprès d’un enfant 
atteint de troubles de l’attention. L’un 
de ses rêves aujourd’hui ? Devenir 
professeure des écoles, si possible en 
classe Ulis, et pouvoir y proposer une 
médiation canine. 

« Le handicap  
 n’est pas tabou »

Pour cet objectif, Lucie Wendling a 
quelques années d’études et de stages 
devant elle. « Même si j’ai parfois besoin 
d’une aide humaine ou que je suis 
ralentie par mon fauteuil roulant, je suis 
autonome ! souligne la jeune femme. 
Développer mon projet professionnel 
est réalisable, même s’il y a encore 
des problèmes d’accessibilité un peu 
partout... » 

Lucie 
WENDLING

Avec son association Handiluce, cette 
jeune Olivetaine organise un événement 
caritatif à l’Alliage, le samedi 1er juin.  
En situation de handicap depuis plusieurs 
années, elle n’a qu’une volonté : faire 
bouger les lignes sur l’accessibilité et le 
regard sur les personnes en situation de 
handicap.

D’INFOS : sur handiluce.fr  
et dans le OH Sortir de mai 2024

Une vie  
à l  électrique
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